
СЕГОДНЯ— ДЕНЬ РАБОТНИКОВ 
ПИЩЕВОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Свой праздник работники пищевой промышлен
ности в юбилейном году встречают большими успеха
ми. Они дают сверх плана сотни тыся« тонн различ
ного вида продуктов питания, значительно улучшают 
качественные показатели.

Коллектив Рижского мясоконсервного комбината 
добился того, что Государственная комиссия присуди
ла нескольким видам продукции Знак качества.

На снимке: старший технолог колбасно-консерв
ного цеха Нина Реж епп с продукцией, удостоенной 
Знака качества.
Фото Е. ФАДЕЕВА. Фотохроника ТАСС.

ф  Скоту — сы тую  и теплую  зимовку

Расти надоям
Октябрь—самый ответствен

ный месяц в животноводстве. 
Сейчас осуществляется пере
вод скота с пастбнщного со
держания на стойловое. И там, 
где эта работа проводится 
умело, надои молока, приве
сы животных в октябре не 
понижаются по сравнению с 
предыдущим месяцем. -  *

В [рецячевскрм колхозе 
скрт на стойловое содержание 
переводится постепенно. Кро
ме подножного Kopjfa, живдтт 
Ные прлучают прдкорцку. 
Тик, например, каждая коро
ва получает в сутки по 10 
•килограммов картофеля,

Особые условия мы "создаем 
для коров перед их отелом и 
после отела. Им даем допол
нительно в сутки по 1,5 ки
лограмма концентратов, по 10 
килограммов свеклы, но 0-7 
килограммов отавы.

При таком кормлении жи
вотные пойдут в зимовку упи
танными. А зимой для них 
будет особый рацион. В него 
войдут грубые, сочные корма 
и концентраты. Сена и соло- 
лы— 6 килограммов, силоса и 
корнеплодов— 15 килограммов 
и концентратов—до 3 кг.

Зимовка скоту будет обес
печена не только сытая, но 
м теплая. Сейчас в хозяйстве 
идет ремонт животноводческих 
помещений. Бригада, руково
димая Николаем Михайлови
чем Сениным, застекливает

рамы, ремонтирует кормушки 
и полы в скотных дворах. 
Через 2-3 дня помещения бу
дут полностью готовы.

Мы возлагаем большие на
дежды на стойловый период. 
Но и раньше наши- животно
воды работали неплохо. Мно
гие доярки уже выполнили 
свои срциалистические обяза
тельства. Так, Железцова Ве
ра Федоровна получила за 9 
месяцев рт каждой коровы по 
15 f 2 килограмма молока. В 
условиях Гремячевского кол
хоза это хороший показатель. 
Второе и третье места поде
лили между собой Анна Сте- 
пановпц Марицина и Клавдия 
Алексеевна Симашова. Их ре
зультат— 1415 килограммов 
молока от коровы.

Из телятниц хорошо потру
дилась Тамара Омелынпна. 
Она полностью сохранила 
группу телят в количестве 
50 голов и получила средне
суточный привес животных 
500 граммов.

Старательный труд живот
новодов дал хорошие резуль
таты. Гремячевский колхоз 
досрочно выполнил годовое за
дание по продаже молока и 
мяса государству. К юбилею 
Октября .будут реализованы 
еще десятки центнеров сверх
плановой продукции.

Ф. МЫСЯГИН.
председатель Гремя

чевского колхоза.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Юбилейная вахта животноводов

В борьбе за продуктивность
Предъюбилейная трудовая 

вахта выявила десятки новых 
передовиков среди животново
дов мясного производства. Они 
подготовили приближающемуся 
празднику :— 50-летию Совет
ской власти неплохие подарки.

Среди них в первую очередь 
следует назвать телятницу 
Ефремовского колхоза А. М. 
Ежкову. Она вырастила и со
хранила восемьдесят телят. 
Среднесуточный привес каж
дого из них составил по 800 
граммов.

Таких же показателей до
билась А. В. Чурдалева. Она 
работает в Ефановском колхо
зе. В ее откормочной группе 
содержалось 43 головы молод
няка крупного рогатого скота. 
Упитанность животных отве
чала высшим конднцням.

Есть мастера интенсивного 
откорма и в' Поздняковской 
сельхозартели. К ним, в част
ности, относится А. П. Моча- 
лова. Пятьдесят шесть телят

‘ на ее попечении. Все они вы
росли крепкими, упитанными. 
Ежедневная прибавка в весе 
достигала 750 граммов.

С п и с о к  правофланговых 
предпраздничного социалисти
ческого соревнования можно 
было продолжить. Это: М. Г. 
Шарапова— телятница Б-Оку- 
ловского колхоза, А. Ф. Ма-

реева— свинарка Ефановского 
колхоза, Е. И. Калистратова 
— свинарка Поздняковского 
колхоза. Их труд также до
стоин подражания.

Ф. СИВОХИН,
зоотехник районного 

управления сельского 
хозяйства.

Рубеж взят
Н а 107,5  п р о ц е н т а  в ы п о л н и л  п л ан  с е н т я б р ь с к и х  

п е р е в о з о к  в т о н н о -к и л о м е т р а х  к о л л е к т и в  Н а в а ш и н 
с к о го  а в т о х о з я й с т в а . Э то  п о з в о л и л о  д о в е с т и  ц и ф р у  
в ы п о л н е н и я  п л а н а  к в а р т а л а  д о  104,1 п р о ц е н т а .

Х о р о ш о  п о т р у д и л и с ь  в о д и т ел и  с а м о с в а л о в , об 
с л у ж и в а ю щ и х  за в о д  с т р о й м а т е р и а л о в  № 7. И . В. Гу- 
б у ш к и н  и И . С . К и р е е в  е ж е д н е в н о  п е р е в ы п о л н я ю т  
з а д а н и я , а  с р е д и  ш о ф е р о в , с о в е р ш а ю щ и х  м е ж го р о д - 
ски е  р е й с ы ,— Б . В. Г ал и н , М . А. Ч е р н ы ш е в  и д р у г и е .

Ф. ГУДКОВ, 
ст. экономист автохозяйства.

В настоящее время, когда 
на предприятиях с каждым 
годом внедряется более со
вершенная техника1 перво
степенное значение приоб
ретает, вопрос подготовки 
кадров- способных не толь
ко досконально изучать, но 
в совершенстве владеть 
отечественной техникой' на
иболее эффективно ее ис
пользовать.

С этой, целью на судост
роительном заводе ежегод
но на различных курсах по
вышают свою деловую ква
лификацию сотни рабочих' 
углубляет экономические 
знания большой отряд ин
женерно-технических ра
ботников.

Как же прошли первые 
занятия, которые начались 
в начале октября?

Неплохо прошли они в 
группах школ коммунисти
ческого труда, возглавля 
емых А. В. Деминым (цех 
СК -2)’ В. П. Медведевым 
и Н. Д. Кисловым (цех 

СК-3), А. А. Захаровым 
(цех СК-4)- Большинство 
слушателей этих групп яви
лись на первые занятия. 
Видно’ что в указанных це
хах придают серьезное вни
мание повышению деловой 
квалификации рабочих ве
дущих профессий-

А вот в таких цехах- как 
GK-1, СК-5' судомеханичес

Изучать экономику ? 
повышать деловую’ 

квалификацию
кий’ судомонтажный- дост- 
ооечно-малярный, все еще 
«готовятся»’ чего-то* види- 
моь ж д у т . Но чего? Ведь на
чальникам этих цехов заве
домо известны программа' 
дни и время проведения 
занятий' и то что от органи
зованного начала учебного 
года зависит успех заня
тий’ в течение всего года.

3 октября с мастерами и 
заместителями начальни
ков цехов в зале парткома 
пповодил занятия замести
тель главного инженера за 
вода Л- Т. Манько. Тема 
лекции: «Задачи судострои
тельной промышленности в 
свете решений сентябрьско
го Пленума НК КПСС 
(1965 г.)».

Лекция была прочитана 
на высоком уровне и выз
вала интерес у  присутст
вующих. Но почему на
занятия не явились мастера 
судомеханического и энер
гетического цехов? Возмож
но- они считают- что эконо
мических знаний у них до
статочно и учиться им нече

му А это напрасно. Июльс
кая аттестация командиров 
производства как раз и 
показала- что именно в этих 
цехах v мастеров имеются 
серьезные пробелы в знани
ях. Как видите- причин для 
самоуспокоения нет- 

Хорошо п р о ш л и  занятия 
дипломированных техни
ков п р и  судомехаиическом 
техникуме. Хочется поже
лать двум группам- кото
рые будут здесь занимать
ся по средам- всегда орга
низованно являться -на за 
нятия- успешно закончить
КУРСЫ.

В юбилейном году на за 
воде организовано 20 школ 
коммунистического труда-
18 групп по повышению де
ловой квалификации Необ
ходимо- чтобы обществен - 
ные организации и в пер
вую очередь профсоюзы не 
от случая к случаю- а сис
тематически контролиро
вали учебу на указанных 
курсах- 

П. ВЛАСОВ, ст. инженер 
отдела техобучения.
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Советское строительство

Се с с и я  п о д в о д и т  итоги
С особо радостным настрое

нием идут навстречу 50-ле
тию Великого Октября боль- 
шеокуловцы. С огромным удо
влетворением восприняли они 
решение сентябрьского Плену
ма ЦК КПСС. На заботу пар
тии и правительства о народ
ном благе население отвечает 
самоотверженной работой.

Еще в начале года сельским 
Советом в честь юбилея были 
приняты высокие социалисти
ческие обязательства.
На днях, на очередной сессии 
сельсовета, подведены предва
рительные итоги их выполне
ния. Большинство обяза - 
тельств успешно претворяют
ся в практические дела.

Та:;, например, большие 
'■'аботът проведены по благоуст
ройству села. На улицы Про

летарскую, им. Кирова и не
которые переулки, где раньше 
была непролазная грязь, заве
зено 100 машин шлака и 20 
песку.

К электрическим столбам 
поставлено 120 железобетон
ных пасынков, озеленены 
некоторые улицы, на терри
тории Дома культуры разбит 
парк. На улице Пролетарской 
построен новый магазин. В 
стадии строительства в селе 
еще один магазин—гастроном. 
Ведутся отделочные работы в 
Доме культуры, которые будут 
завершены к 20 октября.

Все школы, расположенные 
на территории сельсовета, хо
рошо подготовлены к новому 
учебному году. Осуществлено 
всеобщее восьмилетнее обуче
ние. Агитбригада Дома куль

туры в настоящее время го
товит к празднику большую 
концертную программу.
■ Председатель постоянно - 

действующей комиссии по 
благоустройству М. Б. Шма
ков рассказал на сессии о даль 
нейших планах. В селе будут 
вырыты два водоема, продол
жатся работы, по благоустрой
ству и озеленению улиц.

О том, как выполняются со
циалистические обязательст
ва колхозом, на сессии доло
жил председатель правления 
артели депутат сельсовета 
М.-А. Бандин. Урожай зерно
вых вместо запланированных
12,5 центнера получен по 
14,2 центнера. Собран высо
кий урожай картофеля, ово
щей, силосных культур. В 
результате колхоз почти пол

ностью рассчитался с госу
дарством по продаже всех ви
дов сельскохозяйственной 
продукции.

Успешно выполняется при
нятое обязательство в честь 
50-летия Советской власти 
индивидуальными хозяйства - 
ми. Молока ими продано го
сударству более 25 процен
тов, мяса— 93, шерсти— 101 
кр'оцент к обязательству.

Большая работа сельсоветом 
проделана по сбору всех видов 
платежей. Госпошлины собра
но вместо 200 рублей 457, 
завершается сбор сельхознало - 
га и страховых средств. Своев
ременно проводится финанси
рование по всем статьям.

Депутат С. П. Фролов под
черкнул в своем выступлении
о необходимости усиления темт

пов работ на ремонте Дома 
культуры. Директор средней 
школы А. Н. Мокеев заявил 
на сессии, что коллектив учи
телей и учащихся продолжит 
работы в парке, заложенном в 
честь 50-летия Великого Ок
тября. Депутат Е. А. Шма
кова высказала свои пожела
ния усилить подготовку к 
славному юбилею Советской 
власти. Оформить во всех оча
гах культуры наглядную аги
тацию, завершить озеленение 
села.

Сессия приняла развернутое 
решение, в котором основным 
пунктом записано, что пред
стоит выполнить депутатам в 
оставшиеся дни до славного 
юбилея. А. БАТАНИНА,

депутат Б-Окуловского 
сельсовета.

Если 
проявить 
заботу

Виталия Ивановича Конд
ратьева в Коробковском 
колхозе знают как неуго
монного и заботливого тру
женика. Он садовод -пчело
вод- Свое дело любит- ду
шу вкладывает в него. Его 
старания не пропадают д а
ром.

В юбилейном году Со
ветской власти сад принес 
2250 рублей дохода- В семь 
с лишцим оаз больше про
шлогоднего собрано меда. ’ 
Каждая пчелосемья дала 
его поч^и по восемнадцать 
килограммов.

Кроме экономической эф
фективности' пчелы способ
ствовали повышению уро
жайности возделываемых 
к у л ь т у р - Они опыляли по- 
еевы.

Разумеется- можно иметь 
еще больше выгоды от сада 
и пасеки. Нужно лишь 
улучшить за ними уход. А 
это порой з-звисит не только 
от садовода. Вот хотя бы 
такой факт.. Сад по сих пор 
це, полностью огорожен. 
Плотник Кипеев никак не 
дождется, когда его обес
печат материалом- А ведь 
в колхозе своя пилорама. 
Пиловочник ие требуется 
покупать- его можно заго
товить в лесах местного зна
чения. Остается только при
обрести гвозди.
. А самое главное •— проя
вить максимум заботы.

Г. ЯШИН 
наш селькор.

Н А  Н О В Ы Е  Р У Б Е Ж И  З О В Е Т  К О М С О М О Л
(с отчетно-выборной комсомольской конференции судостроителей)

—Наша XV заводская комсо
мольская конференция прохо
дит в знаменательные дни, пред
шествующие 50-летию Великого 
Октября,— сказал секретарь ко
митета комсомола судострои
тельного завода В. ЗУЕВ. А сов - 
сем недавно состоялся сентябрь
ский Пленум. ЦК КПСС, приняв
ший решения, направленные на 
дальнейшее повышение благо
состояния народа.

За отчетный период комитет 
комсомола и комсомольские орга
низации цехов и отделов завода 
проделали определенную рабо
ту по мобилизации молодежи на 
выполнение нового пятилетнего 
плана развития народного хо
зяйства. Итоги работы завода за 
девять месяцев юбилейного года 
неплохие, и в этом немалая за
слуга большой армии комсомоль
цев, занятых на решающих 
участках производства.

Комсомольцы и молодежь за
вода по праву гордятся тем, что 
один из речных теплоходов, 
построенный их руками, носит 
имя «XV с’езд ВЛКСМ». Он сдан 
заказчику в срок, с хорошей 
оценкой. Комитет комсомола и 
руководство Волжского об’еди-. 
ненного пароходства выразили 
благодарность. за качественную 
и своевременную сдачу корабля.

Выполняя решения XIV ком
сомольской конференции, в це
хах проводится соревнование на 
лучшего по своей профессии, что 
дает положительные результаты. 
Например, токари судомеханиче
ского цеха Валерий Подоприго- 
рин, Юрий Тарасов, Александр 
Терентьев с первого октября ра

ботают уже в счет третьего го
да пятилетки.

Практика показывает, что со
ревнование на лучшего по своей 
профессии жизненно и необхо
димо. И надо, чтобы в- соревно
вании приняли участие комсо
мольские организации судомон
тажного и судокорпусного, № 4 
цехов.

Докладчик далее приводит фак
ты невыполнения норм отдель
ными молодыми рабочими, кото
рые работают в инструменталь
ном и судомеханическом цехах. 
И вина в этом не молодежи, а 
тех, кто бездушно относится к 
загрузке их работой, в частнос
ти, мастера т. Цепляева и замес
тителя начальника судомехани
ческого цеха т. Кандюрина.

28 рабочих в августе не вы
полнили нормы выработки в су
домеханическом цехе, а руковод
ство цеха по существу не при
нимало конкретных мер. Прав
да, комсомольское бюро цеха не
сколько раз совместно с мастера
ми обсуждали тревожное поло
жение, но дело не довели до 
конца.

Аналогичная картина когда-то 
наблюдалась и в цехе СК-4. Та
кое положение встревожило за
местителя начальника цеха Ана
толия Алексеевича Захарова. Он 
проявил большую заботу о мо
лодых рабочих, .раскрепил их за 
опытными бригадирами. Резуль
тат не замедлил сказаться. Сей
час в цехе нет рабочих, которые 
бы не выполняли норм.

В отчетном докладе говори
лось и о том, как важно для мо
лодежи учиться в различных

кружках. К сожалению, о резуль
татах учебы было сказано мало. 
Отметив, что в большинстве ос
новных цехов были созданы по
литкружки и что они неплохо 
работали в цехах СК-2, СК-3 и 
ОГТ, покритиковав цехи СК-4 и 
судомеханический за срыв заня
тий, докладчик этим ограничил
ся.

На заводе свыше 800 чело
век учатся в школе рабочей мо
лодежи, в техникумах, институ
тах. И надо сказать, что коми
тет комсомола по комплектации 
учащимися, например, судоме
ханического техникума и школы 
рабочей молодежи поработал не
плохо. За отчетный период ожи
вилась спортивная работа, про
ведено несколько тематических 
вечеров, средства от которых по
шли в фонд помощи Вьетнаму.

Обсуждая отчетный доклад, 
многие выступающие дополнили 
то, о чем не сказал секретарь 
комитета комсомола.

Это было в выступлениях И. 
Рыбакова, И. Севастьянова.

Комсомолец двадцатых годов
Н. В. Черкасов от имени своих 
товарищей горячо приветствует 
делегатов конференции с пред
стоящим юбилеем Родины, жела
ет им больших свершений на но
вых рубежах.

Секретарь комсомольской ор
ганизации цеха СК-4 В. Левиц
кий критикует комитет домео- 
мола за неудовлетворительное 
руководство «Комсомольским 
прожектором», требует чтобы ра
ботники райкома комсомола «по
знакомились бы наконец» с це
хом.

—Не понятно, почему в от*» 
четном докладе не сказано, ка
кие причины воспрепятствовали 
проведению общезаводского ком
сомольского собрания в течение 
года,— говорит он.

В прениях также приняли уча
стие Б. Приходько, И. Москвин, 
П. Мигунов, С. П. Волков, Н. А. 
Ананьин.

Справедливо критиковал ко
митет комсомола начальник рай
отдела милиции Н. А. Ананьин за 
крайне неудовлетворительное 
участие комсомольцев и молоде
жи завода в охране обществен
ного порядка, о чем, кстати, кон
кретно не было ничего сказано.

На конференции секретарь 
FK ВЛКСМ П. Мигунов вручил 
комсомольской организации за
вода Грамоту ЦК ВЛКСМ за удар
ный труд на строительстве теп
лохода «XV с’езд ВЛКСМ», знач
ки «Молодому передовику про
изводства» и Грамоты ЦК ВЛКСМ 
наиболее отличившимся лицам 
за активное участие в работе 
комсомольской организации.
Здесь же вручаются и Грамоты 
обкома комсомола А. Савельеву, 
Е. Ивентьеву, А. Гурьевой, И. 
Москвину.

Избирается новый состав ко
митета комсомола, штаба , «КП», 
делегаты на XX районную ком
сомольскую конференцию.

На нервом организационном 
комитете комсомола секретарем 
избран вновь В. Зуев, его заме
стителем —И. Рыбаков, председа 
телем штаба «КП»—Б. Приходь
ко. г. ХОМЯКОВ,

НА ЮБИЛЕЙНОЙ ВАХТЕ
Успехами в труде встреча

ют юбилей Советской власти 
рабочие транспортного цеха 
завода стройматериалов ЛГ° 7. 
Высокий показатель за девять 
месяцев достигнут по умень
шению простоя вагонов. На
0 ,5  часа меньше против нор

У транспортников силикатного
мы находится каждый вагон 
под погрузочно - разгрузоч
ными работами. Это дает воз
можность более быстрого вво
да вагонов в дальнейший обо
рот, что выгодно и предприя
тию и государству.

Цех регулярно обеспечивает

п е с к о м ,  известняком си
ликатное производство. За 
третий квартал не было слу
чаев срыва в производстве 
кирпича по нашей вине.

У  всех бригад цеха непло
хие производственные пока
затели. Но все же стоит от

метить бригаду грузчиков Н. 
Симоновой, как коллектив с 
самой высокой трудовой дис
циплиной. Борется за звание 
коллектива коммунистичес
кого труда «Имени 50-летия  
Октября» и бригада экскава
торщиков.

Коллектив цеха считает, 
что имеются все возможности 
для выполнения соцобяза
тельств, принятых в честь 
50-летия Октября.

И. ХАХАЛИН, 
начальник транспортного 

цеха.
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К 50-летию СОВЕТСКОЙ ВЛАСТИ

УСПЕХИ СОВЕТСКОЙ н а у к и
П О  У К А З А Н И Ю  В . И . Л Е Н И Н А

В апреле 1918 года в «Набро
ске плана научно-технических 
работ» В. И. Ленин писал: «Ака
демии наук- начавшей система
тическое изучение и обследова
ние естественных производи
тельных сил России' следует не
медленно дать от Высшего сове
та народного хозяйства поруче
ние образовать р я д  комиссий из 
специалистов для возможно бо
лее быстрого составления плана 
реорганизации промышленно
сти и экономического подъема 
России».

В решении всемирно-истори
ческой- задачи — построения ос
нов первого в мире нового об
щественного социалистическо
го строя—науке отводилось од
но из основных мест.Передовые 
ученые России- входившие в со
став академии’ откликнулись на 
призыв «по требованию жизни и

государства приняться за по. 
сильную научную и теоретичес
кую разработку отдельных за
дач- выдвигаемых нуждами го
сударственного строительства»

Академическая комиссия по 
изучению естественных произ
водительных сил России на ос
нове указаний В. И. Ленина со
ставила документы- в которых 
намечалась обширная програм
ма исследований в области по
лезных ископаемых- энергети
ки- водного и сельского хозяй
ства. экономических, картогра
фических и статистических ра
бот. На базе этой комиссии и 
при деятельном участии ученых 
Академии наук в годы граждан
ской войны были созданы опти
ческий- гидрологический, ради
евый. рентгеновский и к е
рамический институты.

Преодолевая т р у д н о с т и  войны

и разрухи- ученые академии на
стойчиво продолжали исследо
вания. При этом тематика ряда 
работ определялась практичес
кими потребностями социали
стического государства. Выпол
нялись задания по поиску и 
изучению природных богатств 
страны.

За годы советской власти нау
ка в СССР достигла громадного 
расцвета, ее успехи получили 
международное признание. Пол
ностью подтвердилась истина, 
что социализм и наука неот’- 
емлемы. Наука в наш ей, стране 
превратилась в производитель
ную силу, оказывающую все 
возрастающее влияние на ход 
экономического развития госу
дарства и движение страны к 
коммунизму.

Комплексные исследования

В институте химической кинетики и горения Сибирс
кого отделения Академии наук СССР разработан этот 
мощный аэрозольный генератор на базе турбореактив
ного двигателя, установка успешно используется в 
борьбе с гнусом и вредителями сельского хозяйства.

В последнее время широкую 
известность получило Сибирское 
отделение Академии наук СССР 
с его институтами, университе
том и крупнейшей на Востоке 
библиотекой. В состав Сибирс-

1 кого отделения входит самый 
северный и н с т и т у т  космосЬизи- 
ческих исследований и единст
венный в стране институт мерз
лотоведения в Якутске, заполяр
ный комплексный институт в 
Магадане и институт вулканоло
гии на Камчатке —всего более 
сорока исследовательских уч
реждений. Отличительной чер
той сибирских институтов явля
ется комплексный характер ис
следований. которые ведут здесь 
ученые различных специальнос
тей. В Новосибирске создается

производственная база, где мож
но будет быстро проверять ре
зультаты научного поиска и 
передавать их промышленности.

Несомненным признанием за
слуг сибирских ученых служат 
ленинские премии, ежегод
но присуждаемые им. В прош
лом году в числе наиболее вы 
дающихся работ отмечен т р у д  
коллектива Ученых-горняков во 
главе с членом-корреспондентом 
АН СССР Н. А. Чинакалом по- 
созданию машин и механизмов 
для подземного бурения, а так
же фундаментальное исследо
вание в области математической 
кибернетики, выполненное моло
дым доктором наук Ю. И. Ж у
равлевым совместно с С- В. Яб
лонским и О. Б- Лупановым- А

Пионеры освоения космоса
Советские ученые — пионе

ры освоения космического 
пространства. 4 октября 1957 
года в СССР был осуществлен 
запуск первого в мире искус
ственного спутника Земли. 
Прошло немногим более трех 
лет—и мир узнал имя первого 
гражданина Вселенной. Юрий 
Гагарин на космическом кораб
ле «Восток-1» совершил по
лет вокруг нашей планеты и 
благополучно вернулся на Зем
лю. За первым космическим 
полетом человека последовал 
второй, третий, четвертый . . .  
Первый экипаж в космическом

пространстве был наш, совете^ 
кий. Первый выход в откры
тый космос осуществил со
ветский космонавт Алексей 
Леонов. «Достижения нашей 
науки,—говорится в Тезисах 
ЦК КПСС «50 лет Великой 
Октябрьской социалистичес
кой революции»,— нашли свое 
концентрированное выраже
ние в изучении и освоении 
космоса... Это— результат са
моотверженных усилий, труда' 
и таланта советских ученых, 
инженеров, техников, рабочих,, 
мужества и героизма наших, 
славных космонавтов».

Нововоронежская атомная 
электростанция — уникальное 
сооружение отечественной 

, энергетики.

I За время эксплуатации АЭС
I выработала более 2,8 милли

арда киловатт-часов электро
энергии.

Станция набирает новые си
лы. Идет сооружение второго 
блока. Мощность его будет 
365 тысяч киловатт, в полто
ра раза больше первого.

На снимке: в машинном за
ле АЭС.
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На снимках: слева— в Ин-

ныне семья лауреатов -сибиря
ков пополнилась коллективом 
талантливых физиков во главе с 
академиком Г. И- Будкером- 

Научными учреждениями от
деления за год получено более 
200 авторских свидетельств на 
изобретения, многие из которых 
рекомендованы для патентования 
за рубежом- В числе их уникаль 
ный гидропрессомолот члена- 
корреспондента АН СССР Б. В- 
Войцеховского. который не име
ет себе равных по точности и 
скорости штамповки сложных 
деталей-

Сибирское отделение поддер - 
живает связи с 300 крупными 
предприятиями страны. Благода,- 
ря внедрению результатов ис
следований в производство, за
траты на создание, отделения за 
короткий срок уже четырежды 
окупились- Академические цент
ры. аналогичные Новосибирско
му. создаются сейчас в* Иркутс
ке. Владивостоке и Улан-Удэ. 
где имеются его филиалы'.

ституте электросварки имени 
Е. 0. Патона Академии наук 
Украинской ССР. Заведующий 
лабораторией кандидат техни
ческих наук А. С. Демьянчук 
и младший научный сотруд
ник И. Н. Шевченко в лабора
тории спектрального анализа.

Справа—за пультом управ
ления атомного реактора Инс
титута ядерной физики Ака
демии наук Узбекской /ССР 
инженеры-операторы Хафиза

Яхъева (справа) и Динара 
Атаджанова.

Этот институт очень молод, 
но дорога сюда знакома мно
гим ученым как нашей стра
ны, так и зарубежных госу
дарств. Здесь не один раз про
водились симпозиумы по яде
рной физике.

В институте проводятся ис
следования по ядерной физике 
высоких и низких энергий, 
радиационной физике, по при
менению радиоактивных изо
топов в народном хозяйстве

Атом служит миру
У наших ученых большие 

заслуги в мирном использовании 
атомной энергии. Примечательно, 
что первой в мире атомной 
электростанцией стала промыш
ленная атомная электростанция 
Академии наук СССР мощностью 
в 5.000 киловатт. Двадцать два 
года прошло с тех пор, как 
взрывы атомных бомб известили 
мир, что люди научились исполь
зовать чудовищные запасы ядер
ной энергии. Но история будет 
вести счет «делам атомной энер
гетики» не с трагедии Хиросимы, 
а с 1954 года, когда сила атома 
стала послушно вращать турбину 
первой в мире советской атомной 
электростанции.

В СССР работает несколько 
атомных электростанций, среди 
них — Сибирская, Белоярская, 
Нововоронежская, общей мощ
ностью около миллиона киловатт. 
Атом все активнее служит чело
веку. В нашей стране создан пер
вый в мире атомный ледокол 
«Ленин», который успешно про

вел несколько навигаций в Се* 
верном Ледовитом океане. Этот 
мощный, надежный в эксплуата
ции корабль может 8-9 раз 
обойти вокруг земного шара, не 
нуждаясь в заправке горючим. В 
городе Шевченко действует пер
вая советская установка по оп
реснению морской воды. Первый 
реактор прямого преобразования 
ядерной энергии в электрическую 
— «Ромашка»— был создан в ин
ституте атомной энергии имени 
И. В. Курчатова. Интересны и 
изотопные установки «Бета-1» и 
«Бета-2», снабжающие электро
энергией автоматическую мете
орологическую станцию. Вообще, 
использование изотопов — это 
одна из самых эффективных 
областей применения атомной 
энергии. Нет такой отрасли про- 
мышлёнонсти, где бы сегодня 
не применялись изотопы. Бета
троны и «радиевые пушки» по
могают врачам в диагностике и 
лечении болезней.

Вклад ученых национальных республик
Широко известны достижения 

советских ученых В развитии ма
тематики и вычислительной тех
ники, физики твердого тела, хи
мии и биологии. С первых лет 
Советской власти решается проб
лема покррения природы. Пос
тавлены на службу народу «под
земные кладовые» Кольского по
луострова, Курской Магнитной 
аномалии, Сибири и Мангышла
ка... Учеными-обществоведами соз 
даны ценные труды, посвящен
ные важнейшим проблемам со
циалистического и коммунисти
ческого строительства.

Большой вклад в создание эко
номической базы коммунизма 
вносят ученые и национальных 
республиканских академий. Мно
гие из этих учреждений стали 
подлинными мировыми центрами 
научного прогресса. Большой из

вестностью пользуются раооты 
институтов сварки и вычислитель 
ной техники Украинской акаде
мии наук, исследования астроно
мов Армении, математиков Гру
зии, биологов Узбекистана—спе
циалистов в области выведения 
нового вида шелкопряда.

«Мы гордимся нашей Акаде
мией наук,—-говорилось в Отчет
ном докладе Центрального Коми
тета КПСС XXIII съезду КПСС,— 
Она окружена вниманием и забо
той партии и народа, беззаветно 
и преданно служит нашей стране, 
мировой цивилизации. Величай
шие завоевания отечественной на 
уйи, которые способствовали воз
вышению нашей Родины, непосре
дственно связаны с деятель
ностью Академии наук СССР».

Г. КУДРЯВЦЕВА (ТАСС).
Снимки Фотохроники ТАСС
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Традиция
крепнет

Хорошая традиция устано
вилась вс Дворце культуры 
им. В. И. Ленина — каждый 
месяц давать концерты сила
ми художественной самодея
тельности Дворца в цехах 
судостроительного завода. Вот 
и 12 октября состоялось оче
редное такое выступление. На 
этот раз хозяевами были ра
бочие судомеханического цеха. 
Свыше ста человек собралось 
в красном уголке цеха в обе
денный перерыв.

Концертная группа дала 
получа овой концерт. Со сце
ны под аккомпанемент баяни
ста Фадпна А. И. звучали 
песни советских композито
ров }\ народные. Особенно 
понравились зрителям ча
стушки : Всю неделю с ми
лым ву> .!• ■ в исполнении 
Владолра Митина и Ольги 
Маркиной. Да и выступая по 
одному, они пользовались ус
пехом. Самодеятельными ар
тистами было показано около 
десяти номеров.

Г. П А В Л О В А .

ШАХМАТЫ
Лидером в проходящем шах

матном чемпионате города 
стал прошлогодний чемпион 
города Юрий Мокеев, одержав
ший в трех встречах три по
беды (над Ма-слаковым, Кор- 
чиным и Зайцевым). У груп
пы участников турнира по 
два очка.

Пока на турнире не про
изошло никаких больших сен
саций. ' Правда, в третьем ту
ре крупную неожиданность 
преподнес II. Маслаков. По
терпев перед ■'этим два пора
жения в предыдущих партиях, 
он буквально разгромил. В. 
Баранова, играя черными.

Неудачно выступает чемпион 
завода Л. Кочетков, имеющий 
после трех игр всего пол
очка.

Нужно, однако, отметить, 
что пока идет не все гладко 
в организации. Некоторые 
участники роняют свой авто
ритет шахматистов педисцип- 
л и нированпоетью. Достаточно 
сказать, что с начала турпн- 
ра зафиксировано три пора
жения за неявку и ряд 
встреч не сыграпо из-за не
явки обоих соперников.

В. В О Л О Д И Н .

К 50-летию Советской власти 

Армения сегодня
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Соблюдать меры 
п р е д о с т о р о ж н о с т и

•  «Токун»— один из 42 сор
тов винограда, вы веден
ных за годы Советской 
власти селекционерами Ар
мянского научно-исследо
вательского института ви
ноградарства, виноделия и 
плодоводства. Средняя  
урожайность сорта дости
гает 180-200 центнеров на 
гектаре, сахаристость— 25-
27 процентов.

На снимке: селекционер
С. С. Хачатрян рассказы

вает доценту болгарского 
Высшего сельскохозяйст
венного института 3 . Д. 
Занкову о винограде «то
кун».
Фото Б . Н Е .Л Р У Т А .

Фотохроника ТАСС.

0  В цехе Армянского 
э л е ктромашиностроитель- 
ного завода имени Ленина.

Фото Э. ГАБРИЛЕЯНА.

Фотохроника ТАСС.

Приближаются юбилейные 
торжества. Чтобы в эти дни не 
омрачать радость людей, не
обходимо продумать как сле
дует весь комплекс противо
пожарных мероприятий, иск
лючив тем самым практичес
ки всякую возможность 
в о з н и к н о в е н и я  по
жаров как в городе, так и в 
районе. Особая ответствен
ность в деле противопожарной 
подготовки объектов к празд
нованию возлагается на ру
ководителей предприятий, ор
ганизаций, колхозов, а также 
партийные, комсомольские и 
профсоюзные организации.

Весь советский народ при
вык по-хозяйски относиться к 
общенародному достоянию. 
Быть хозяином страны—зна
чит быть непримиримым ко 
всякого рода нарушениям, в 
том числе и к пожароопасным. 
Следует уяснить раз и навсег
да, что огонь—хороший слуга 
лишь у хорошего хозяина. 
Там, где не придают значения 
мерам пожарной безопасности, 
там огонь, вырвавшись на сво
боду, наносит огромный ущерб 
общественному достоянию и 
личной собственности граж
дан. У нас в городе и районе 
еще. происходит немало случа
ев, когда по вине граждан и 
руководителей предприятий и 
учреждений возникают пожа
ры.

Два примера. 7 марта в 
здании машинно-мелиоратив - 
ной станции от неисправности 
в электросети произошло за
горание. В итоге хозяйство по
несло ущерб в сумме 731 
рубль. Директору ММС тов. 
Евдокимову В. И. органами

госпожнадзора предлагалось 
ликвидировать неисправность 
в электросети, но он не при
дал этому значения.

Идентичный случай прои
зошел в частном доме. 21 
февраля вспыхнул пожар в 
доме гражданина КлусоваА. И. 
на улице Советской. Несмот
ря на предупреждения, он 
также не сменил электро
проводку. В результате халат
ного отношения нанесен ущерб 
в 3200 рублей.

Можно привести и ряд дру-
I их примеров, когда по халат
ности граждан и руководите
лей возникают пожары.

Какие же меры следует 
принять по предупреждению 
пожаров? Прежде всего сила
ми добровольных пожарных 
дружин и активистов провести 
проверку противопожарного 
состояния зданий и сооруже
ний. Принять меры к устра
нению всех вскрытых недоче
тов. Особое внимание следует 
обратить на состояние печного 
отопления, электроосвещения •

Для приемки зданий и соо
ружений по готовности к 
празднованию следует до 30 
октября создать комиссию, ко
торая должна проверить и при
нять объекты.

Всюду, где работа прекра
щается, следует организовать 
дежурство из подготовленных 
лиц, а все помещения магази
нов, складов, школ и т. д. 
после работы должны быть 
опечатаны. На телефонных 
станциях и почтовых отделе
ниях также необходимо орга
низовать дежурство.

В. БОНДАРЕВ , начальник 
пожарной инспекции.

НАРОДНЫЙ ТЕАТР
Рождение в колхозе «Большевик» народного 

театра молодежь встретила бурными аплодис
ментами, а мудрые старики, потягивая длин
ные в медной оправе трубки, удивленно кача
ли ^головами. II было чему удивляться: колхоз
ный бухгалтер Хомушку Отугаш поставил пье
су одного из зачинателей тувинской драматур
гии Виктора Кок-оола «Хайыран-бот», пьесу, 
постановка которой даже для профессионального 
театра считается, делом нелегким.

Руководя драматическим кружком, X. Оту
гаш несколько лет вынашивал мечту поставить 
«Хайыран-бот». И вот доярки и чабавы, учи
теля и механизаторы приступили к репетици
ям. Долгой, упорной была эта работа. Первый 
же спектакль покорил односельчан. Высокую 
оценку дал ему и автор, заслуженный артист 
РСФСР Кок-оол, приглашенный на премьеру.
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К  у с л у г а м  
к о л х о з н и к о в

Потом начались гастроли—% бригадах и 
чабанских микроцентрах, в соседних колхозах, 
районном Доме культуры. П везде неизменный
уепех.

А недавно комиссия министерства культуры 
республики приняла у самодеятельных артис
тов еще одну пьесу этого же автора «Самба- 
жик». В ней рассказывается о национальном 
герое арате Самбажике— руководителе антифео
дального восстания «60 богатырей» 1883-1885 
годов. Декорация, костюмы, предметы культуры 
и быта тувинцев прошлого столетия— все это 
сделано руками колхозных умельцев.

Созданы народные театры в колхозе «Тере- 
Холь», совхозе Чараа-Божы» и других коллек
тивах. Все они готовят программу, посвящен
ную 50-летию Советской власти.

Тувинская АССР Корр. ТАСС.

В полдень в Коробково при
ехала специальная автомаши
на с надписью на борту «Бы
товое обслуживание». Она 
только что побывала в Спас- 
Седчене, Ефанове, Ефремове. 
А через десять-пятнадцать ми
нут о приезде работников На
вашинского комбината бытово
го обслуживания знали почти 
все жители деревни.

Закройщица легкого платья 
Валентина Павловна Яковле
ва и закройщица верхней 
одежды Екатерина Филиппов
на Панкратова радушно при
нимали клиентов. Они разло
жили на столе журналы пос
ледних мод, давали советы, 
отвечали на вопросы колхоз
ников.

Заказчиков набралось мно

го. Одни просили пошить пла
тье, другие приносили для 
переделки старые вещи. Осо
бенно большое количество бы
ло принято заказов на пошив 
детских костюмов и пальто. 
Закройщики быстро снимали 
мерки, выписали квитан
ции.

А в другой комнате колхоз
ной конторы разложила вся
кие принадлежности парикма
хер Татьяна Осиповна Лоба
нова. Она на селе тоже же
ланный гость. Мужчины при
ходили подстричься, девушки 
сделать модную прическу.

Прошло немногим более 
часа, и все клиенты бьши об
служены. Машина взяла курс 
на Монаково.

Е. ИВАНОВ.

Телевидение
15 октября 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 10.00 
—„Будильник". Воскресное обо
зрение. 10.30—Фестиваль ис
кусств. „Детское творчество". 
(Харьков). 11.10—Для школьни
ков. „Тебе, юность!". „Звезды 
1967“. 12.00—„В мире искусств". 
Новые гармонии в партитуре 
литовских графиков. (Вильнюс).
14.00 — Цветное телевидение.
1. ..Шесть Иванов—шесть капи
танов". Мультфильм. 2. „Ж иво
пись Вьетнама4*. 3. „Будапешт

в субботу и воскресенье". Ки
нофильм. 4. „История одного 
преступления*. „Мой зеленый 
крокодил®. Мультфильмы для 
взрослых. 15.30—Сегодня День 
работников пищевой 'промыш
ленности. 16.00— „Музыкальный 
кйоск”. 16.25—Концерт лиричес
кой песни. 16.55—Футбол. Авст
рия—СССР. 18.45—„Читая Тези
сы ЦК КПСС". 19.00—Дни куль

туры  и искусства Российской 
Федерации на Украине. (Киев).
22.00—В эфире —„Молодость".
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